



## **GRUPO:**

**Hellen Gissele Camposeco  
Pinto.**

**Arturo Rodríguez Ramos.**

**Antonia Berenice**

**Elena Guadalupe Maldonado  
Fernández.**

**Dr. Cristian Jonathan Aguilar  
Ocampo**

**propedéutica, Semiología  
y Diagnóstico físico**

**4“A”**

**PASIÓN POR EDUCAR**

# INTRODUCCIÓN

La semiología es el estudio de los signos y síntomas de las enfermedades y sus consecuencias, los signos son las manifestaciones objetivas de la enfermedad, los principales tipos de dolor son: agudo, crónico e inflamatorio, lo podemos verificar con la nemotecnia de ALICIA.

Antigüedad.

Localización.

Intensidad.

Carácter.

Irradiación.

Atenuación.

Así mismo llegar a un diagnóstico conforme ficha de identificación, motivo de consulta, antecedentes heredofamiliares, antecedentes personales patológicos, antecedentes personales no patológicos y padecimiento actual.

En la semiología es fundamental la anamnesis, conforme lo que vaya comentando el paciente para llegar al diagnóstico.

Se utilizan las cuatro técnicas básicas de exploración, siguiendo este orden riguroso: inspección, palpación, percusión y auscultación. Se debe observar detalladamente durante la inspección: piel, simetría de la caja torácica, respiraciones.

El OBJETIVO general de SEMIOLOGIA es la adquisición de competencias, que se detallan según el documento verifica.

La semiología es la disciplina científica que estudia los síntomas y signos de las enfermedades. Incluye la propedéutica clínica que es la disciplina que enseña las técnicas de exploración clínica.

Así mismo para las técnicas de exploración debemos tener ética, respeto y amabilidad y, utilizar el lenguaje médico-paciente.

# Justificación

La semiología posibilita la consecución del conocimiento del diagnóstico presuntivo que permitirá el diagnóstico causal, fisiopatológico y finalmente integral de la enfermedad.

La semiología nos ayuda a comprender la realidad al interpretar las significaciones de los signos que nos rodean; sin embargo, esto no podría suceder, si es que las personas no tuviéramos experiencias o conocimientos previos, los cuales conforman un molde, un referente o un punto de comparación.

Es importante la persona que implica la semiología, para que el aprendizaje del estudiante sea de calidad y así mismo tener la responsabilidad y disciplina de enseñar y aprender.

Las técnicas y nemotecnias son fundamentales para hacer una buena exploración física y un buen diagnóstico.

## Métodos de semiología.

### Cefalocaudal

- 1. INSPECCIÓN:** Es el método de exploración física del paciente que se efectúa por medio de la vista. Es el primer paso en un examen físico, y se basa en la observación total o parcial del cuerpo del paciente.  
Para checar si hay ausencia de extremidades, edemas o tumoraciones.
- 2. PALPACIÓN:** Examen que se realiza haciendo presión sobre la superficie del cuerpo para poder sentir los órganos o los tejidos debajo de la superficie, para verificar texturas y características de lo que estoy tocando (sólido, blando o móvil).
  - Mono manual o bimanual.
  - Profunda: palpación con yema de los dedos profunda de 4-5 cm.
  - Superficial: palpación con yema de los dedos profunda de 1-2 cm.
    - Yema de los dedos: toco, localizo y siento.
- 3. PERCUSIÓN:** Impulso de ondas.
  - Dedo índice o medio.
  - Técnica dígito-digital.
  - Se interpreta:
    - 1.Mate: vísceras no huecas (hígado, material fecal).
    - 2.Timpánico: Como un tambor, (aire, vísceras huecas, colitis).

4. **AUSCULTACIÓN:** Método que se utiliza para escuchar "los sonidos" del cuerpo durante un examen físico mediante un estetoscopio, los órganos que más comúnmente se auscultan son los pulmones, el corazón y los intestinos.



## PRÁCTICA

- Comentarle al paciente que se quite la camisa para hacer los cuatro pasos,
- Inspeccionamos de manera cefalocaudal.
- Se necesita los sentidos para palpar, localizar, oír, sentir y ver.
- Auscultar tórax (pulmones, corazón), abdomen y extremidades.
- Percutir ondas mate o timpánico.

## CONCLUSIÓN

Es muy importante la semiología, sobre todo practicando para saber como se siente y se escucha un cuerpo sano y no sano.

Así mismo saber los tipos de dolor (punzante, sordo, opresivo, urente, etc) con la nemotecnia de ALICIA.

Y saber explorar bien al paciente conforme los cuatro métodos (inspección, palpación, percusión y auscultación) y empezando cefalocaudal, para hacer buen diagnóstico y dar tratamiento y atención correctamente.